

Viernes 12 de Junio del 2009

El Financiero Desempleados, un millón más en AL SANTIAGO, 11 de junio.- La crisis global ocasionó que más de un millón de personas en América Latina y el Caribe se sumaran a la lista de desocupados hacia el final del primer trimestre, afirman en un reporte la Cepal y la OIT, y aseguran que la región está mejor preparada para resistir el freno mundial. La tasa de desempleo urbano en el área subió a 8.5 por ciento en enero-marzo desde el 7.9 por ciento en igual periodo de 2008. "Enfrentamos un escenario en que los datos sobre empleo y trabajo se han convertido en números detrás de los cuales están las historias reales de millones de mujeres y hombres para quienes el futuro ahora es incierto." Revés de 8.0% al PIB en abril-junio, prevé el sector privado Isabel Becerril Para el sector privado, en el segundo trimestre el Producto Interno Bruto (PIB) registrará una caída de al menos 8 por ciento, lo cual reflejará la afectación en la actividad económica del país debido a la contingencia sanitaria por la influenza. Armando Paredes Arroyo-Loza, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), proyecta que para el cuarto trimestre empezará a sentirse una mejoría en la economía. Su homólogo del Consejo Mexicano de Hombres de Negocios (CMHN), Claudio X. González Laporte, señaló que a pesar de que falta claridad sobre el rumbo que tomará la economía hacia 2010, en estos momentos empieza a formar "un piso que anticipa que los descensos en la economía y el empleo no seguirán". Recorte al gasto debilita más la economía Marcela Ojeda Castilla El reciente recorte al gasto, por 35 mil millones de pesos, diluyó el efecto de la política contracíclica sobre la ya de por sí economía endeble y debilitó más el equilibrio de las finanzas públicas. Además de que las políticas contracíclicas han sido insuficientes para compensar la debilidad en el gasto de inversión privada, la política fiscal optó por mandar una señal de disciplina y bajar el gasto, sólo que la reducción fue a costa de debilitar el ya de por sí moderado impulso fiscal, criticaron Arturo Vieyra y Sergio Kurczyn, analistas de Banamex. En el análisis mensual Examen sobre la situación económica de México, donde también ajustaron a menos 6.2 por ciento su estimación del Producto Interno Bruto (PIB) para 2009, los analistas de Banamex indicaron que con el recorte, el gobierno busca cumplir con un déficit de 1.8 por ciento del PIB y atenuar los temores sobre la sustentabilidad fiscal. Urge aislar al presupuesto de los ciclos económicos (Ari Audi) Moody's Economy consideró necesario aislar al presupuesto del ciclo económico, ya que la recesión provocará un desequilibrio fiscal adicional en México. En un documento de análisis, Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody's Economy, destacó que el desequilibrio fiscal se explica más por la contracción económica que por la caída en el precio del petróleo, por lo que hay que separar al presupuesto de la volatilidad económica para darle un carácter realmente contracíclico. Reconoció que si bien el gobierno optara por no recortar el gasto, las finanzas públicas de todas maneras quedarían sujetas a la volatilidad de la economía, ya que los ingresos tributarios dependen del crecimiento económico. Banco Mundial prevé una caída de 3.0% en la economía mundial Marcela Ojeda Castilla Viernes, 12 de junio de 2009 El Banco Mundial (BM) recortó de nuevo su expectativa de crecimiento económico global para este año a menos 3.0 por ciento, lo que implica una corrección de 1.3 puntos porcentuales en no más de tres meses, luego de que el 31 de marzo previó que sería de menos 1.7 por ciento. El presidente del BM, Robert Zoellick, advirtió que si no se logra revertir la tendencia descendente de las exportaciones, remesas e inversión extranjera directa hacia finales de 2010, las perspectivas para la mayoría de los países en desarrollo serán cada vez más sombrías. Subrayó que aunque en muchas economías desarrolladas se ha venido observando una estabilización en los mercados financieros, el desempleo y la subutilización de capacidad siguen en aumento, presionando a la baja a la economía mundial. FMI ve un mayor repunte del crecimiento en 2010 WASHINGTON, DC, 11 de junio.- El Fondo Monetario Internacional (FMI) subió su estimación para 2010 sobre el crecimiento de la economía mundial a 2.4 por ciento, desde 1.9 proyectado en abril, gracias a las medidas de estímulo tomadas en los últimos meses, informó una fuente del G-8 con acceso a las nuevas cifras. Sin embargo, la recuperación será gradual y hay riesgos sobre el panorama, dijo la fuente, que pidió que su nombre no fuera revelado. "El pronóstico para el crecimiento global en 2010 pasó a 2.4 por ciento desde 1.9 de abril. La estimación ha mejorado gracias al impacto de las medidas de estímulo", agregó. La fuente tuvo acceso a un informe del FMI con las cifras preparado para el encuentro que este fin de semana mantendrán en Italia los ministros de Finanzas del G-8. Riesgo de inflación en emergentes, alerta Ortiz MONTREAL, Canadá, 11 de junio.- La depreciación de las monedas de muchas economías emergentes está exponiendo a esos países a un riesgo de inflación, advirtió ayer el gobernador del Banco de México, Guillermo Ortiz Martínez. Durante una conferencia en Montreal, el funcionario no se refirió específicamente a la economía mexicana. El gobernador del banco central mexicano indicó que la caída de las monedas y la debilidad estructural de los mercados emergentes limitan la capacidad de esos países para ofrecer estímulos económicos que ayuden a combatir la recesión, en comparación con las economías avanzadas. "Una depreciación sustancial de las monedas en un número de mercados emergentes está llevando a presiones inflacionarias", dijo Guillermo Ortiz. IPC le da vuelta a la crisis (Clara Zepeda Hurtado) El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) avanzó 0.75 por ciento, suficiente para escalar a 25 mil 372.85 puntos, su mejor posición desde el 26 de septiembre, con lo que prácticamente le dio vuelta a la crisis financiera. En tanto, ante la importante depreciación que registró en las últimas cuatro sesiones, el peso recuperó ayer dos terceras partes, al apreciarse 24.95 centavos ante la divisa estadounidense y cerrar en los 13.3550 unidades por dólar spot. El crudo, por su parte, extendió la racha positiva y alcanzó un nuevo máximo, cercano a los 73 dólares el barril. México, con la caída más fuerte de producción (Esther Arzate / enviada) BOCA DEL RÍO, Ver., 11 de junio.- México registró la caída en la producción de petróleo más pronunciada de todo el mundo el año pasado, admitió el director de Pemex Exploración y Producción (PEP), Carlos Morales Gil, pero confió en que esa tendencia se revierta. Al desestimar el informe anual de la petrolera británica British Petroleum (BP), que establece que el descenso en la plataforma petrolera de México de 310 mil barriles al día en promedio en 2008 fue el más grande del mundo, el funcionario recordó que en años pasados países como Gran Bretaña, Noruega y Estados Unidos registraron una situación similar a la de Petróleos Mexicanos (Pemex). Vamos a recuperarnos, dijo el directivo de la subsidiaria de Pemex dedicada a la exploración y explotación de yacimientos de petróleo y gas en el país. "Hay años en los que la producción de otros países, como

Inglaterra, cayó más, mientras nuestra producción iba para arriba". Limita dinero internacionalización de Pemex Esther Arzate - enviada / Oved Contreras - Finsat BOCA DEL RÍO, Ver., 11 de junio.- La restricción presupuestal de Petróleos Mexicanos (Pemex) le impide participar en proyectos de la industria petrolera fuera del país, aseveró su director general, Jesús Reyes Heróles, quien admitió que la empresa ha estado "extraordinariamente cerrada, por lo que se debe abrir más rápido". Sin embargo, consideró que no se trata de internacionalizar a la empresa "sólo por hacerlo" sino de aprovechar las oportunidades para maximizar el valor de la compañía dentro y fuera del país. Durante el Congreso Mexicano del Petróleo, inaugurado en esta ciudad por el presidente Felipe Calderón, el director de Pemex dijo que la restricción presupuestal de Pemex la deja fuera de proyectos rentables y positivos, lo que explica por qué sólo ocasionalmente participa en proyectos fuera del país. Cae la Inversión Fija Bruta 7.6% en el primer trimestre: INEGI Arturo Robles El gasto en inversiones de capital registró una caída anual de 4 por ciento en marzo, que contribuyó para que la Inversión Fija Bruta (IFB) presentara una reducción anual de 7.6 por ciento en el primer trimestre. Con este retroceso sumó cinco meses consecutivos con contracciones anuales, su peor comportamiento desde la desaceleración que tuvo al inicio del segundo trimestre de 2001, cuando debido a la crisis de las empresas tecnológicas disminuyeron las inversiones productivas a México, a tal grado que la baja duró 12 meses. Datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) muestran que la pérdida en el periodo enero-marzo ha sido la más fuerte para igual trimestre desde 1995. Pérdida mayor a 6 mil mdp en consumo de carne de cerdo Héctor A. Chávez Maya Aunque los niveles de recuperación del consumo de carne de cerdo se encuentran en 60 por ciento, luego de la baja en más de 90 por ciento consecuencia de la influenza humana, las pérdidas acumuladas podrían superar los seis mil millones de pesos en las próximas semanas. Francisco Quintana Damián, director de la Organización Nacional de Porcicultura y Porcicultores, dijo que por lo inaccesible de las reglas de operación los pequeños productores no tienen acceso a los créditos por mil millones de pesos que anunció el gobierno federal a través de la banca de desarrollo, por lo que buscan recurrir a intermediarios financieros. México, desplazado entre las economías emergentes Ivette Saldaña De ser uno de los países en desarrollo más reconocidos a mediados de los noventa por su extensa red de tratados de libre comercio, su atractivo para los inversionistas extranjeros, sus exportaciones y la competitividad que tenía, México se encuentra a la baja en esos indicadores. Ahora los llamados países BRIC (Brasil, Rusia, la India y China) ganan espacios en el mundo al lograr atraer más inversiones, y aunque en un principio exportaron productos de mano de obra barata, algunos ya dieron la vuelta y se convirtieron en exportadores de mercancía con alto valor agregado y hasta cuentan con tecnología propia. La gran diferencia es que mientras México le apostó a la apertura de mercados, a la exportación de maquila y a la captación de inversión extranjera, países como la India y China desarrollaron tecnología e invirtieron en educación e infraestructura, explicó el coordinador de Investigación del Centro de Relaciones Internacionales de la UNAM, Ignacio Martínez. En decadencia desde hace ocho años Arturo Robles A finales de la década de los ochenta, México tenía un ritmo de crecimiento económico de entre 4 y 5 por ciento, similar al de China y la India, y superior al de Brasil, con un dinamismo en sus ventas al exterior debido principalmente al boom en las exportaciones petroleras y un avance en las manufacturas gracias a la ventaja competitiva de una mano de obra barata. Pero tal escenario no fue correctamente apuntalado, por lo que aunado a la crisis de mediados de los noventa el país perdió posiciones frente a otras economías emergentes. La brecha se comenzó a cerrar alrededor de 1998-1999, y se manifestó con un menor avance con relación a China, la India y Rusia, y similar a países como Brasil y Chile. El Reforma Liga confianza 4 meses al alza en EU Washington DC, Estados Unidos (12 junio 2009).- La confianza de los consumidores estimada por la Universidad de Michigan aumentó en junio por cuarto mes consecutivo, aunque un poco menos de lo esperado por analistas, según una estimación preliminar publicada este viernes. demás, aún no recupera los niveles registrados antes de la caída del banco Lehman Brothers en septiembre. El índice se estableció en 69.0 puntos contra 67.8 puntos en mayo. Los analistas preveían un alza de 69.5. Cotiza dólar menudeo a 13.48 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (12 junio 2009).- El dólar en las ventanillas del País y en operaciones interbancarias registra alzas luego de datos de comercio exterior en EU ligeramente por debajo de lo esperado y de una fortaleza de la divisa respecto a la mayoría de las divisas. La divisa estadounidense se compra en 13.03 pesos y se vende en 13.48 pesos, sin cambios respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte se compra en 13.00 pesos y se vende en 13.60 pesos. Mientras en el aeropuerto capitalino, en Consultoría Internacional, el dólar se cotizaba en 13.18 pesos a la compra y 13.58 pesos a la venta. Abre BMV con retroceso de 0.26% Sandra Reyes Ciudad de México (12 junio 2009).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) inicia con pérdidas marginales como parte de una toma de utilidades tras alcanzar en la víspera el nivel más alto desde septiembre. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en 25 mil 306.91 unidades, un retroceso de 0.26 por ciento, es decir, 66.08 unidades. El volumen de operación es de 18.4 millones de acciones con un importe de 403.6 millones de pesos. Entre las emisoras que registran ganancias resaltan: ICH B, con 3.00 por ciento; COMERCI UBC, con 2.74 por ciento; GFAMSA A, con 2.40 por ciento; CODUSA *, con 2.09 por ciento; SORIANA B, con 1.52 por ciento. Ya tocó fondo el mercado.- OPEP Londres, Gran Bretaña (12 junio 2009).- La Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) recortó nuevamente este viernes su previsión sobre la demanda petrolera mundial en 2009, aunque aclaró que ya habría pasado lo peor en el mercado petrolero, en otra señal optimista para el panorama energético. "En vista de los considerables desafíos afrontados por la economía mundial y los mercados de las materias primas, particularmente el mercado del petróleo, parece que ya pasó lo peor", afirmó la OPEP. "Las actividades de producción industrial se están estabilizando y en algunas partes del mundo han mejorado levemente. Eso debería frenar la hemorragia en la demanda de crudo", explicó. Crecen precios de importaciones en EU Washington DC, Estados Unidos (12 junio 2009).- Los precios de las importaciones estadounidenses subieron 1.3 por ciento en mayo, mostraron este viernes datos del Gobierno, pero el avance fue impulsado por los costos del crudo, mientras que las presiones de los precios subyacentes de las importaciones fueron más tenues. Los analistas encuestados previamente esperaban un alza de 1.3 por ciento en los precios de las importaciones tras un incremento revisado a 1.1 por ciento en abril, reportado inicialmente como 1.6 por ciento. El alza de mayo fue la mayor desde un

aumento de 1.4 por ciento en julio de 2008. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/33130.html> México, con la peor caída en crudo del mundo: BP Noé Cruz y Sergio Jiménez Enviados BOCA DEL RÍO, VERACRUZ. — La petrolera multinacional British Petroleum (BP) reveló que México registró la caída de producción de petróleo crudo más importante en el mundo durante 2008. En su tradicional informe anual BP Statistical Review of World Energy June 2009, señala que ningún país productor, ni independiente ni miembro de la Organización de los Países Productores de Petróleo (OPEP), tuvo una caída tan pronunciada como la de nuestra nación, calculada en 310 mil barriles diarios en promedio. El desplome productivo de México en 2008 fue de tal magnitud que equivale a lo que en conjunto dejaron de producir Estados Unidos, Rusia y el Reino Unido en el mismo año (298 mil barriles diarios).

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/168901.html> Inicia arribo de menores de edad a los campos agrícolas Irma Mejía Corresponsal ZACATECAS, Zac. — Como cada año comenzaron a llegar las cuadrillas de niños jornaleros que acompañan a sus familias para trabajar en los campos agrícolas. En su mayor parte, provienen de Durango, Guerrero, Oaxaca, Chihuahua y Michoacán. Entre los meses de junio y julio arriban aproximadamente 5 mil jornaleros, en su mayoría indígenas tepehuanes y huicholes que se emplean en los cultivos de chile en varias comunidades del municipio de Fresnillo. Así como llegan niños jornaleros de otros lugares a los campos agrícolas, hay más menores zacatecanos que salen con sus familias de los municipios de Pinos, Villa Hidalgo, Sain Alto y Sombrerete a levantar cosechas en diferentes estados a las plantaciones tabacaleras de Nayarit, a las ladrilleras en Guadalajara y a los campos agrícolas de Durango. En el Congreso, sólo hay falsas promesas <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/168919.html> Sin paga, 70% de los menores: ONG Noemí Gutiérrez En México, 70% de los menores que trabajan no reciben una remuneración y 19% carecen de paga diaria, denunciaron organizaciones defensoras de los derechos de la infancia. Exigieron al gobierno federal destinar recursos para erradicar la explotación laboral infantil y reforzar los programas sociales a fin de garantizar que los menores concluyan sus estudios. La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) criticó que en el país, niños y niñas trabajadores sufran violaciones a su integridad física y mental. Alertó que la pobreza es el factor principal que orilla a los pequeños a trabajar para cubrir necesidades familiares

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71524.html> Precio mundial del petróleo se dispara Ricardo Jiménez El precio internacional del petróleo alcanzó niveles no vistos desde mediados de octubre del 2008, cuando las cotizaciones se encontraban en 72 dólares por barril, explicado por la perspectiva de que la recesión económica mundial llegó a sus nivel mínimo. En ese sentido, los futuros del West Texas Intermedio (WTI) registraron un valor de 72.69 dólares por barril en las operaciones de este jueves, respecto a las negociaciones del día anterior (71.38 dólares), significó un avance de 1.31 dólares, esto es una ganancia de 1.83%. Por su parte, el crudo Brent de Londres siguió el mismo comportamiento al llegar a un precio de 71.79 dólares por barril, en relación las últimas cotizaciones de ayer ubicadas en 70.80 dólares, lo cual resultó un incremento de 99 centavos, equivalente a un repunte de 1.49%.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71527.html> Desciende la inversión fija bruta en México Ixel Yutzil González La inversión fija bruta realizada en el país en marzo pasado descendió 4% respecto al mismo mes de 2008, de acuerdo con información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEG). El resultado es casi igual a nuestro pronóstico que anticipaba una caída anual de 4.06% y considerablemente mejor a lo esperado por el consenso del mercado que anticipaba una caída anual de 6%. Sin embargo, respecto al mes previo, las cifras desestacionalizadas de la inversión fija mostraron una caída de 2.71%. La maquinaria y equipo total cayó 2.79% y los gastos en construcción bajaron 2.16%. Los rubros que componen este indicador reportaron una aceleración en su crecimiento respecto a lo reportado en febrero; la formación bruta de capital fijo en construcción reportó una caída de 1.86% anual y la de maquinaria y equipo se redujo 7.33% anual (en febrero disminuyó 14.98% anual). De esta última, la de origen nacional se estrechó 6.91%. En su interior, disminuyeron las adquisiciones de camiones y tractocamiones; automóviles y camionetas; carrocerías y remolques; maquinaria y equipo para la construcción, entre otras. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71521.html> IBM corrige previsión de economía mundial José Manuel Arteaga La economía mundial sufrirá una contracción de 3% en el año, informó el presidente del Banco Mundial, Robert B. Zoellick. Esa situación marca una "revisión importante" frente a la última estimación de 1.7%. Además, el funcionario dijo que en muchas economías desarrolladas, el desempleo y la subutilización continúan en aumento, que empujan a una baja a la economía mundial. "Este año, la mayoría de las economías de los países en desarrollo se contraerán y encararán perspectivas cada vez más sombrías, a menos que se invierta la tendencia de baja de sus exportaciones, remesas e inversión extranjera directa para fines de 2010", expuso el funcionario internacional. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71525.html> Ortiz: devaluación expone a inflación a países emergentes MONTREAL. — La depreciación de las monedas de muchas economías emergentes está exponiendo a esos países a un riesgo de inflación, dijo el jueves el jefe del Banco de México, Guillermo Ortiz. Durante una conferencia en Montreal, el funcionario no se refirió específicamente a la economía mexicana. Ortiz indicó que la caída de las monedas y la debilidad estructural de los mercados emergentes limitaban la capacidad de esos países para implementar estímulos que ayuden a combatir la recesión, en comparación con economías avanzadas. "Una depreciación sustancial de las monedas en un número de mercados emergentes está llevando a presiones inflacionarias", dijo. Los gobiernos de las economías en desarrollo tienen una menor capacidad para reaccionar a la desaceleración global por sus débiles posiciones fiscales, su dependencia del capital extranjero y una competencia insuficiente, sostuvo Ortiz. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71522.html> Empresas reciben apoyo por paros técnicos: SE Manuel Lombera Martínez De los 271 mil trabajadores inscritos en el Programa para la Preservación del Empleo, 112 mil ya recibieron los apoyos de la Secretaría de Economía, informó Lorenza Martínez. La subsecretaria de Industria y Comercio dijo que el objetivo del programa es cubrir 500 mil trabajadores que han visto reducida su jornada laboral, principalmente en la zona norte del país. Durante la conferencia El ABC de los apoyos del gobierno para las empresas privadas, organizada por la Cámara Americana de Comercio en México (Amcham), dijo que al 10 de junio se transfirieron a las empresas 185 millones de pesos de los 2 mil millones de pesos con que cuenta el fondo del programa. Los sectores automotriz y de autopartes son de los más beneficiados. De las armadoras, la compañía Volkswagen es

la única que ha recibido los apoyos, mientras que GM, Ford y Chrysler tendrán acceso a ellos en poco tiempo.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71523.html> Un millón más de despidos en América Latina: Cepal SANTIAGO DE CHILE.— En América Latina y el Caribe se sumaron un millón de nuevos desempleados urbanos a fines de marzo por causa de la crisis internacional, informó ayer un comunicado conjunto de la Comisión Económica para América Latina (Cepal) y la Organización Internacional del Trabajo (OIT). Según antecedentes recopilados en nueve países de la región, que tienen la mayor parte de población económicamente activa, al concluir marzo el desempleo regional subió a 8.5%, 0.6% más que en el primer trimestre de 2008, cuando llegó a 7.9%. "Enfrentamos un escenario en el cual los datos sobre empleo y trabajo se han convertido en números detrás de los cuales están las historias reales de millones de mujeres y hombres para quienes el futuro ahora es incierto", dice el boletín conjunto de Cepal y OIT sobre Coyuntura laboral en América Latina y el Caribe: crisis y mercado del trabajo. "La coyuntura actual muestra que los niveles de ocupación están empeorando", afirma la nota.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71529.html> Fijar un déficit fiscal transitorio, un riesgo José Manuel Arteaga Establecer un déficit fiscal transitorio puede representar un problema de gasto futuro, aseguró Isaac Katz, economista del Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM). "El gran problema es saber qué tan transitorio es el déficit. Hacia adelante se puede generar una inercia de gasto, que después no se podrá cortar", expresó. Katz dijo que en la Cámara de Diputados los legisladores podrán ampliar el déficit para generar más gasto, pero después no lo reducirán, como ha sucedido en los últimos años. Por su parte, Raúl Feliz, economista del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), dijo que la Secretaría de Hacienda por fin reconoció que no tendrán un balance fiscal sano. "El déficit fiscal ya está, y si no hacen nada, estarían violando", expresó el académico. El Economista

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/06/12/bolsas-europeas-finalizan-ligeros-retrocesos> Bolsas europeas finalizan con ligeros retrocesos Londres.- Las acciones europeas bajaron el viernes tras un alza de tres sesiones consecutivas, debido a que una caída de los precios de las materias primas presionó a los sectores energía y minería, pero la demanda de títulos de farmacéuticas apoyó al mercado. El índice de acciones europeas líderes FTSEurofirst 300 cerró con un descenso de 0.2% 885.75 puntos, luego de tocar el jueves un máximo de cierre de cinco meses. Esta semana el índice avanzó 1.5 por ciento. Los volúmenes de operación en el selectivo europeo eran cerca de 75% del promedio diario de 90 días. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/06/12/movimientos-laterales-bmv> Movimientos laterales en la BMV La Bolsa Mexicana de Valores operaba este viernes con una ganancia marginal en medio de una toma de ganancias, en un mercado que asimilaba un dato en Estados Unidos que mostró que la confianza del consumidor subió en junio. E principal índice de la bolsa, el IPC, subía 0.08% y se ubicaba en 25,392.60 puntos. Previamente, el mercado llegó a caer hasta 0.80 por ciento. "El mercado tiene que presentar un ajuste y es lo que esperamos para que vuelva a tomar un buen impulso, pero aún hay algo de interés por parte de inversionistas con liquidez en el mercado local", comentó un operador. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/06/12/wall-street-cae-ante-cifras-economicas-mixtas> Wall Street cae ante cifras económicas mixtas Nueva York.- Las acciones de Estados Unidos extendían sus pérdidas este viernes tras un reporte que mostró un alza en las expectativas inflacionarias y una continua incertidumbre sobre el empleo, que opacó una mayor confianza del consumidor en junio. El promedio industrial Dow Jones perdía 0.55% a 8,722.70. El índice Standard & Poor's 500 caía 0.92% a 936.24. El índice Nasdaq Composite se hundía 1.53% a 1,833.92 unidades. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/06/11/petroleo-muy-cerca-us73> Petróleo muy cerca de los US\$73 Los precios del petróleo nuevamente aumentaron en Nueva York y Londres, sostenidos por una revisión al alza de las previsiones de consumo de la Agencia Internacional de la Energía, que aportó optimismo al mercado sobre el equilibrio entre oferta y demanda. En el New York Mercantile Exchange (Nymex), el barril de West Texas Intermediate (WTI) subió U\$1.35 y alcanzó los U\$72.68 el barril. En sesión alcanzó los U\$73.23, su techo desde octubre. En el InterContinental Exchange de Londres, el barril de Brent del mar del Norte con igual vencimiento ganó 99 centavos, a U\$71.79. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/06/12/moodys-evalua-modificar-calificacion-deuda-mexico> Moody's evalúa modificar calificación de deuda de México Buenos Aires.- La calificadora de riesgo Moody's dijo que podría modificar la nota de deuda soberana de México en el 2009, pero el país no está en peligro de perder su grado de inversión. "No vemos que tenga ningún tipo de problema de corto plazo de pago de deuda (...) Nuestras preocupaciones tienen que ver más con el mediano y largo plazo", dijo Gabriel Torres, vicepresidente de Moody's para América Latina, en una presentación telefónica realizada en Buenos Aires. México tiene actualmente una nota de Baa1, tres escalones dentro del grado de inversión en la escala de Moody's. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/06/12/iberdrola-gana-contrato-transmision-energia-mexico> Iberdrola gana contrato de transmisión de energía en México Madrid.- Un consorcio liderado por la filial de ingeniería de Iberdrola se adjudicó un contrato para ampliar y modernizar la infraestructura eléctrica en dos estados mexicanos por un total de U\$160 millones, dijo la eléctrica española. Iberdrola construirá nueve líneas de transmisión que totalizan 196 kilómetros y seis subestaciones en los estados de Veracruz y Chiapas, explicó la compañía. En el consorcio también participan la española Elecnor y la colombiana Eléctricas de Medellín, dijo Iberdrola. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2009/06/12/index.php?section=economia&article=031n1eco> Liberar a Pemex de "prejuicios" políticos e ideológicos, planteó Calderón Claudia Herrera Beltrán Boca del Río, 11 de junio. El presidente Felipe Calderón llamó a liberar a Petróleos Mexicanos (Pemex) de "prejuicios políticos, ideológicos" y de meros intereses que lo mantienen rezagado, y se manifestó también por erradicar la corrupción. Frente a la plana mayor del sector y del dirigente sindical Carlos Romero Deschamps, uno de los principales protagonistas del escándalo de corrupción del Pemexgate, el michoacano consideró fundamental erradicar de fondo el favoritismo y la corrupción en la asignación de contratos. Al inaugurar el Congreso Mexicano del Petróleo 2009 en el Centro de Convenciones de Veracruz, advirtió que después de la reforma energética se requiere "voluntad y arrestos" para llevar a la paraestatal por el rumbo correcto, o sea, el de aprovechar sus reservas petroleras. <http://www.jornada.unam.mx/2009/06/12/index.php?section=economia&article=033n1eco> El progreso mundial se logró a

costa del medio ambiente, advierte reunión de Roma Roma 11 de junio. En un mundo que enfrenta la mayor crisis económica en siete décadas y en el que los frutos del crecimiento se reparten de manera más desigual, la degradación ambiental se ha convertido también en un problema social. El progreso de los últimos años se ha logrado a costa del medio ambiente, pero el resultado es que 50 por ciento de la riqueza mundial está concentrada en 2 por ciento de la población más acaudalada, mientras la mitad de los habitantes de la Tierra alcanza sólo uno por ciento de lo que genera el planeta. <http://www.jornada.unam.mx/2009/06/12/index.php?section=economia&article=034n1eco>Bajó 4% en marzo inversión en maquinaria Juan Antonio Zúñiga La inversión en maquinaria y equipo, nacional e importado, así como en la construcción de inmuebles para la producción y venta de mercancías y servicios, reportó una caída anual de 4 por ciento en marzo pasado, con la cual registró una contracción de 7.6 por ciento en el primer trimestre del año, la mayor caída para un periodo similar desde 1995, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). La baja anual en los recursos destinados a la compra de bienes de capital para la producción en marzo fue menor a la de 6.1 estimada por el consenso de los analistas del sector privado, pero implicó una contracción mensual de 2.71 por ciento respecto del nivel de febrero. <http://www.jornada.unam.mx/2009/06/12/index.php?section=economia&article=034n2eco>Caída anual de 21.5% del PIB en México De enero a marzo de este año, el producto interno bruto (PIB) del país reportó un descenso de 8.2 por ciento y calculado con respecto del trimestre inmediato anterior y anualizado cayó 21.5 por ciento, su peor comportamiento desde 1995. Lo anterior obedece a la crisis mundial que se vive y al desplome en diversos sectores de la economía en ese lapso, expone un estudio de Banamex. La producción industrial en México sufrió fuertes descensos, principalmente en los sectores manufacturero, de la construcción y servicios.